Rencontres d'été 2007 entre Brest et Crozon : Stage et actions diverses.

Stage de formation à l'action non-violente :
Le stage a attiré la plus grande part des participants des rencontres, et ce en dépit de la "concurrence" avec les autres ateliers (40 personnes le premier jour, 25-30 le deuxième jour). Le groupe se connaissant déjà un peu, il a été plus facile d'avancer en confiance les uns avec les autres. En revanche, le format plus souple que d'habitude, qui offrait la possibilité aux stagiaires de faire un stage "à la carte" (avec la possibilité de délaisser un atelier du stage pour partir vers un atelier hors stage) a quelque peu perturbé la progression pédagogique du stage (certains ont manqué des étapes, et elles sont toutes ou presque indispensables à la bonne imprégnation du stagiaire).

En deux jours, les stagiaires ont appris à travailler, à réduire la violence d'un adversaire, ainsi que la leur ou celle de leurs camarades, ont exploré la richesse du champ de l'action non violente, ont pu réfléchir à l'utilisation des médias, apprendre leurs droits face à la police, s'initier à des pratiques corporelles qui permettent d'accroître la durée d'une action, et même faire apparaître le "clown activiste" qui sommeillait en eux. Le stage a incontestablement permis de faire émerger des envies de faire qui se sont traduites par des travaux pratiques en fin de semaine, autour de la base nucléaire de Crozon et du festival du Bout du Monde.

Les actions de la fin de semaine ont pris une forme essentiellement symbolique, et ont vu les militants déclencher une simulation nucléaire sur la presqu'île de Crozon, conduire une amusante manifestation pro-nucléaire aux abords du festival du Bout du Monde (situé tout près de la base et attirant un très large public), tenter de monter sur scène

dans le même festival pour sensibiliser le public, intervenir sur les plages, et déployer la banderole géante du réseau "le nucléaire tue l'avenir" à l'entrée de la presqu'île et en plein coeur de Brest, devant chaque fois plusieurs milliers de témoins.

Le mariage de la convivialité militante, de l'échange d'information, de la formation à l'action et finalement du passage à l'acte raisonnable et ludique a laissé je crois un souvenir excellent et enthousiasmant aux participants de ces Rencontres d'été. A refaire !

Xavier